

Auto de Incompetencia

Este auto es una resolución dictada por el juez de distrito a cargo del asunto en el que se declara que no es competente para conocer de un determinado juicio de amparo, es decir, el mismo juez dictamina que otro tribunal debe ser quien resuelva el asunto. Se emite cuando el juez considera que el asunto planteado no corresponde a su jurisdicción por cualquiera de las causas que se puedan establecer dentro de la ley.

Una de las principales causas viene señalada en el Artículo 47 de la ley de amparo en donde explica que si un juez de distrito o los tribunales colegiados de apelación reciben una demanda que consideren como un juicio de amparo directo deberán declarar la incompetencia y turnarlo al tribunal colegiado de circuito que corresponda.

Este tipo de auto se emite cuando el juez considera que el asunto planteado en la demanda de amparo no corresponde a su jurisdicción, ya sea por razones territoriales, por la materia del asunto o por alguna otra causa establecida en la ley.

Las consecuencias que este auto puede tener son: la suspensión del procedimiento, la remisión del asunto o bien el tener que presentar una nueva demanda de amparo, aunque de acuerdo con la ley, es el mismo tribunal ante quien se presenta la demanda que debe turnar la demanda al tribunal correspondiente.

Se puede declarar la incompetencia por el territorio, cuando no se tiene la jurisdicción debido al lugar en que se ejecutó el acto reclamado; por la razón de la materia cuando el asunto no corresponde al juicio de amparo o cuando el juez no tiene las atribuciones para conocer del asunto.

En este auto si puede caber el recurso de queja, en caso de que el mismo quejoso no esté de acuerdo con el auto de incompetencia.

Podría decirse que este auto pone fin al procedimiento en un juzgado de amparo para que se remita dicho asunto a otro juzgado, pero debemos tomar en cuenta que para que se declare la incompetencia el juez debe de fundar y motivar las circunstancias que generen esto.

Referencia:

Suprema Corte de Justicia de la Nación (2024) La Ley de Amparo en lenguaje llano ¿Por qué es importante para la protección de nuestros derechos? México. Recuperado de: https://www.scjn.gob.mx/sites/default/files/pagina/documentos/2016-11/LibroLeydeamparoenlenguajellano_0.pdf